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国内首个系统介绍社会力量推动质量

信用体系建设的白皮书10日发布。白皮书

披露，每年我国因失信造成的经济损失高

达5855亿元人民币，其中因为制假售假、产

品质量失信的经济损失就达2000多亿元。

白皮书指出，截至目前，我国的信用

评级机构大约有50家，业务范围主要包括

企业信用评级、贷款项目评级、企业债券

及短期融资债券资信等级评级、保险及证

券公司等级评级等，但专业从事企业质量

信用评估的机构目前屈指可数。每年我

国因为失信造成的经济损失非常巨大，白

皮书的发布机构——中国产品质量协会

有关负责人表示，解决这一问题，要提高

对信用评估的认识，形成有效的监管体

系，进一步加强质量信用评估相关立法工

作，增强有关机构的独立性和公正性。

据《京华时报》

八部委拟叫停
700亿电解铝项目

工信部副部长苏波8日在一次行业内

部会议上透露，近期，发改委、工信部等八

部委将联合下发文件，对拟建的电解铝项

目一律叫停。业内人士称，这一文件将使

700多亿元的电解铝拟投资项目流产。

知情人士表示，工信部此次对拟建电

解铝项目的清理源于国务院在今年春节

前收到的一份报告。该报告称，国内电解

铝产能的开工率仅60%左右，存在产能过

剩现象。

此后，工信部就此作出了专项报告，

报告援引国家统计局数字称，2010 年全

国电解铝产量为 1565万吨，而全国电解

铝产能约为2100万吨，存在产能过剩现

象，如新疆等地出现了企业一窝蜂投资

的情况。据了解，目前我国共有电解铝

在建项目投资 200 多亿元，拟建项目投

资700多亿元。 李若馨

预计中国年内只会再加息一次
道琼斯通讯社上周四对多位经济学

家的调查显示，中国的紧缩政策周期可

能接近尾声，经济学家预计中国央行只

会再加息一次，随后在今年剩余时间内

维持利率不变。

接受调查的10位经济学家中，有八位

预计今年年内仍将有一次加息，基准1年

期存贷款利率将会上调0.25个百分点。有

一位经济学家预计可能会有两次加息，还

有一位预计不会再加息。10位经济学家

中有六位预计下次加息将在6月底。

我国要求食用油限价令期限延长
于去年 11月开始实施的 4 个月食用

油限价政策或将得到延续。据新华海外

财经报道，总部位于新加坡的丰益国际

发言人4月8日称，中国政府官员已经要

求该公司推迟上调食用油价格。一名业

内人士 10日向记者透露，国内两大食用

油巨头——丰益国际旗下的益海嘉里以

及中粮集团早前提出的调价申请遭到

了拒绝。 宦艳红

前三月进口铁矿石1.77亿吨
海关总署4月10日数据显示，中国前

三个月进口铁矿石量1.77亿吨，同比增长

14.4%。这创下了中国单季度铁矿石进口

量新高，符合市场预期。

根据历史数据显示，2009年至今，中

国单季铁矿石进口量均维持在1.3亿吨以

上。2009年三季度的进口量一度升至1.7

亿吨以上。海关总署数据还显示，一季度

铁矿石进口均价为每吨 156.5美元，上涨

59.5%。 陈宇阳

苹果iPad 3备料生产
据国外媒体报道，据某电子零件供

应商高层人士透露，苹果上周已针对

iPad 3 零部件供应厂商完成认证，相关

触控面板、零部件及光学厂开始备料生

产，预计 iPad 3 有望在苹果 6 月全球开

发者大会(WWDC)中亮相，第三季度与

iPhone 5先后上市。

令市场惊讶的是，今年1月27日苹果

CEO乔布斯才正式推出iPad 2，3月11日起

美国开卖，不到一个季度又再度传出iPad

3下半年上市规划。

成本“逼高”白色家电价格
昨日，记者从国家统计局安徽调查总

队获悉，由于有色金属、塑料等上游原材

料价格的大幅上涨，我省白色家电近期出

现涨价苗头。

有关数据显示，白色家电的原材料

中铜、铝等价格自2009年起就一直呈现

上升趋势，与2009年年初相比，2011年年

初铜价上涨2.6倍，白色家电生产成本大

幅提高，压力无法消化，因此才会导致价

格上调。 记者 沈娟娟

我省加工贸易进口翻番
记者昨日从合肥海关了解到，今年第

一季度我省受理加工贸易合同备案486

份，备案金额10.08亿美元，同比分别增长

10.2%和 175.40%；加工贸易实际进出口

15.13亿美元，同比增长112.50%。

加工贸易业务快速增长的主要原因

为三个方面：一是铜冶炼加工贸易保持高

速增长，备案金额达5.41亿美元，占关区备

案总额的 53.67%；二是橡胶及其制品进

出口总值一季度突破1亿美元，同比增长

150%以上；三是新投资项目成为加工贸

易新的增长极，如合肥京东方公司在去年

11月份顺利量产后，即开始开展加工贸易

业务，并在今年一季度就备案加工贸易合

同总值达 6171.97 万美元，超过关区备案

总额的6%。

记者 樊立慧

安徽经济新闻奖再奏“擂鼓”
昨日，记者从省经济记者协会了解

到，“安利杯”2010年度安徽经济新闻奖

即将再次奏响“擂鼓”，全省报纸、广播、

电视、摄影、广告等五大系列评选将陆

续展开。

据了解，今年的安徽经济好新闻评

选，报纸系列将率先开评，36 家新闻单

位、172篇新闻作品将角逐各个奖项。本

次参评稿件内容充实、标题生动，视觉独

特。无论是拓宽经济领域的报道，还是表

现手法上的多样性，都具较高质量，不

少作品主题重大，社会影响广泛，集中

展示了我省各家报纸一年来的工作成

绩。而这也是安利（中国）日用品有限

公司连续九年独家冠名该项评选活动，

九年来，双方一路牵手，进一步促进了双

方事业的发展。

记者 宛月琴 沈娟娟

赶驴网宣布关闭:警告竞争对手“别总拿钱砸人”
风风雨雨的赶驴风波昨日落下帷幕，百姓网宣布旗下赶驴网今日正式关闭，域名ganlvwang.com将自动跳转到百姓网。百姓网

警告竞争对手称，“别总拿钱砸人。互联网是个玩智慧的行业，钱多人傻是玩不转的。恶心别人就得小心被别人恶心。”

华远集团董事长任志强10日晚在接

受记者采访时表示，“退职不代表退休”，

而且退职的仅为华远集团董事长，他还

担任华远地产董事长，并且有可能在今

年10月董事会改选时连任。此外，任志

强判断，由于外部环境影响，6月份后房

地产外部环境将趋松，他还估计，全国房

价平均下跌不会超过15%。叶勇 陈捷

任志强
房价下跌不超过15%

冯仑
房地产业将不断细分

万通地产董事长冯仑近日表示，中

国房地产业目前正在经历快速成长阶

段，房地产企业正在向上中下游分化，住

宅产品也在不断细分。

冯仑认为，目前地产业面临的政策

环境发生变化，住宅产品的功能部分退

化。对此，住宅类地产企业正在转变应

对。他说，住宅类地产企业从价值链上

来看，向下游可以转为建筑公司，向中游

可转为服务公司，向上游转为金融公

司。在当前政策环境下，一部分企业转

向下游，更多成为利润较低的代建公

司。一部分适当离开住宅领域，转向商

务和金融地产。 乔继红

质量信用白皮书：

我国每年因失信损5855亿马云
办民营企业家“黄埔军校”
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“现代商业发展趋势与企业经营之道”大师讲座

演讲嘉宾
中国商业联合会副会长、中华全国商业信息中心主任 王耀
北京当代商城有限责任公司总经理 匡振兴
中国人民大学教授、博士后 惠黎文

三位大师亲临合肥,开启商业职业经理人执业资格认证培训班首讲；同
场演绎，为安徽商业经济发展和企业经营把脉！

主 办 安徽工商管理学院 安徽省职业经理人协会
媒体主办 市场星报社
特别协办 安徽时代星空传媒科技有限公司
时 间 4月16-17日 地 点 安徽工商管理学院二楼报告厅
参会对象 大型商场、酒店、商贸流通等服务性企业、具有自主品牌及销售链
条的生产性企业的董事长、总经理、副总经理及相关人员。
报名电话 0551-5666232 / 5666231 网 址 www.ahpma.org

“我要建一所学校，培养中国民营企

业家的学校。”近日，阿里巴巴集团主席

兼首席执行官马云接受采访时畅谈起自

己的退休理想，办一所专门培养中国民

营企业家的“黄埔军校”，“10年以后，再

战江湖”。

对于学校招收学员的对象，马云有

清晰的定位，必须具备三个条件：中小民

营企业、创办时间3年以上、拥有企业员

工超过30人。课程目标是要教会企业

家三项内容：招人、炒人、出结果。李鹤


